

## Nuevo consultorio Turquesa para detección temprana de cáncer en hombres



La ESE Metrosalud puso a disposición de sus usuarios el primer consultorio Turquesa en la Unidad Hospitalaria Belén, donde se brindará atención integral a hombres mayores de 45 años para la gestión del riesgo con énfasis en cáncer de próstata y testículo.

La estrategia contempla atención médica individual y una actividad educativa grupal. La primera, consiste en una valoración del paciente para determinar el riesgo de cáncer de próstata y tamización clínica para definir la necesidad de acciones adicionales. El componente grupal "Hablando entre hombres" está concebido como un espacio para que los hombres mayores compartan asuntos de su interés, y sirve de pretexto para abordar temáticas relacionadas con el fomento y la protección de la salud y realizar acciones de protección específica y diagnóstico precoz de éstas u otras patologías.

## Primera Jornada de seguridad del paciente



Profesionales de los 52 puntos de atención de la ESE Metrosalud participaron en la primera Jornada de Seguridad del Paciente, un espacio de aprendizaje organizacional que busca mejorar la atención en salud a través de la oportuna y adecuada identificación, reporte y análisis de los eventos adversos e incidentes.

La actividad tuvo como expositora principal a la consultora de calidad del Ministerio de Salud y Protección Social, Martha Yolanda Ruiz, quien presentó la Política nacional de seguridad del paciente y los paquetes instruccionales que deben seguir todas las instituciones prestadoras de servicios de salud del país para la implementación de las buenas prácticas, diez de las cuales pasaron a ser de obligatorio cumplimiento según la Resolución 2003 de 2014 del Sistema Único de Habilitación.

## Rutas de vida, una apuesta por la salud pública



Caminar y montar en bicicleta son ejercicios estimulantes que ayudan a prevenir enfermedades y prolongar una vida más sana. Fomentar estas prácticas en Medellín como parte de un programa integral de salud es la motivación de la Empresa de Desarrollo Urbano, EDU, Metrosalud y el Área Metropolitana del Valle de Aburrá quienes se unieron para crear las "Rutas de vida".



La estrategia, que fue presentada durante el Foro Mundial de la Bicicleta, busca motivar un estilo de vida saludable promoviendo las caminatas o el uso de la bicicleta por senderos y rutas establecidas y señalizadas para que, quienes las recorran, sepan cuántas calorías queman y qué beneficios les reporta esta actividad a su salud. Las dos primeras "Rutas de vida" son: la ciclo vía que va desde el primer Parque de Laureles hasta Plaza Mayor y el Camino de la vida y la Ruta de Campeones en el Jardín Circunvalar de Medellín.

## Educación y promoción en el Día de la salud bucodental



Con actividades de promoción y prevención, la ESE Metrosalud se unió a la celebración del Día Mundial de la Salud Bucodental promovido por la Federación Dental Internacional. Más de 1.500 personas fueron atendidas en desarrollo de la jornada sin barreras de afiliación que se llevó a cabo el viernes 20 de marzo en las Unidades Hospitalarias de Metrosalud y en ocho jardines Buen Comienzo de la Ciudad.

Niños y adolescentes disfrutaron de las actividades lúdicas y pedagógicas que estuvieron a cargo del equipo de salud oral de la ESE Metrosalud, profesionales e higienistas comprometidos con el cuidado y la educación para que los usuarios aprendan a cuidar sus dientes y encías.



## Seguimos trabajando por una Medellín Saludable y Comprometida con la Vida

### Nuevo Occidente

Actualmente se lleva a cabo la preparación y entrenamiento del personal asignado a esta unidad, con miras a la apertura de la segunda fase. El propósito es cumplir con todos los requisitos de habilitación exigidos para poner en marcha los nuevos servicios.

### Doce de Octubre

La UPSS Doce de Octubre inició la socialización del plan de contingencia definido para la construcción del servicio de urgencias de la UH Doce de Octubre, cuyo cierre comenzará a partir del 6 de abril.

### San Javier

Desde comienzos de este año la Unidad Hospitalaria San Javier ofrece consulta de ginecobstetricia y ecografías, servicios para hacer de la maternidad una experiencia sana y feliz.